

BILAN:

Grâce à l'éducation, les femmes prennent conscience de leur infantilisation et de leur exploitation par le patriarcat. L'éducation scolaire les fait grandir (tout comme les enfants). L'éducation est le moyen de leur émancipation.

Toutefois, le plus intéressant est de considérer que c'est leur "innocence" (absence de connaissance) et leur naïveté face à l'impôt qui leur a permis d'envisager sa suppression comme possible, alors même qu'il était perçue par les hommes comme immuable. Elles ont fait confiance à leur sentiment d'injustice et ont rêvé comme "des enfants comme nous [elles] le sommes devant vous" un autre monde, que leur soulèvement a rendu possible et a créé.

Il en va de même pour les peuples indigènes qui refusent l'ordre établi et ne voient pas selon quelle loi rationnelle et fondée ils ne pourraient pas être autonomes politiquement.

Comme l'enfant dans les nouveaux habits de l'empereur, ils ont fait confiance à leur sens / à leur sensibilité et ont refusé de maintenir un ordre hypocrite / injuste.